

Grève "illimitée" dans le secteur de la santé publique au Burundi

PANA, 16 janvier 2012 Bujumbura, Burundi - Le personnel de la Mutuelle de la Fonction publique (MFP) au Burundi a déclenché, lundi, un mouvement de "grève illimitée" pour protester contre une récente mesure gouvernementale portant "suppression temporaire" de la distribution des gratifications, primes de présence et autres primes de bilan dans les entreprises à économie mixte ou à participation publique, a appris la PANA de source syndicale à Bujumbura. La grève risque de paralyser plusieurs catégories d'affiliés à cette institution à caractère social chargée de gérer leurs cotisations mensuelles et prendre en charge, en cas de maladie, les frais de consultation, soins et médicaments des agents publics en activité ou la retraite, ainsi que leurs ayants-droits à concurrence de 80%.

Les principales catégories d'affiliés sont les fonctionnaires, magistrats, enseignants, agents des établissements publics des administrations personnalisées, les corps de défense nationale et de sécurité, les pensionnés et rentiers de la fonction publique et de l'Institut national de sécurité sociale (INSS), les membres et le personnel d'appui des institutions politiques, les agents municipaux, les étudiants de l'université publique du Burundi, le personnel de l'enseignement privé, ou encore le personnel des associations sans but lucratif et organisations non gouvernementales qui ont demandé l'adhésion. La mesure gouvernementale a été mal accueillie de manière générale dans le monde du travail qui avait l'habitude de fêter la fin d'année avec les gratifications et autres primes de bilan en poche. Les conjonctures économiques nationale et internationale difficiles ont été invoquées par le gouvernement burundais pour justifier cette mesure austère. L'austérité a encore poussé le chef de l'Etat burundais, Pierre Nkurunziza, à annoncer, lors de son message de nouvel an à la nation, l'annulation de toutes les lois et dispositions qui dispensaient jusque-là d'impôt sur le revenu des cadres et hauts fonctionnaires de l'Etat. Burundi : le personnel de la Mutuelle observe une grève à durée indéterminée @rib News, 16/01/2012 â€" Source Xinhua Le personnel de la Mutuelle de la Fonction Publique (MFP) a entamé ce lundi un mouvement de grève à durée indéterminée, qui a été vite condamné par les patients des différents hôpitaux de Bujumbura, capitale burundaise. Le mouvement de grève a paralysé les services de la MFP dans les hôpitaux de Bujumbura en général et du pays en particulier et les principales victimes sont les affiliés dans les hôpitaux, ceux qui vont chercher des soins ou alors ceux qui vont acheter des médicaments dans les pharmacies et n'en trouvent pas faute d'agents de la MFP en grève. Aucun hôpital ou aucune pharmacie ne peut délivrer un médicament à un affilié de la MFP sans qu'un agent de celle-ci n'ait donné son accord. Le personnel de la MFP réclame le paiement d'une prime de bilan 2011 et le déblocage de la gratification pour le même exercice accordée par le Conseil d'Administration et refusée par le gouvernement qui a interdit à la fin de l'année dernière à toutes les sociétés paratatiques d'accorder ces bonifications et gratifications à leurs employés à cause de la conjoncture économique très difficile que traverse le pays.